



Après deux années particulièrement délicats, marqués par la pandémie de Covid-19 et par l'épidémie de rhinopneumonie, l'année 2022 a commencé avec les images austères prévenantes d'Ukraine. La conséquence fut l'augmentation des prix des fourrages et de l'énergie, qui pour le secteur équin ont eu un impact significatif. De cette situation malheureuse on perçoit non seulement l'inquiétude liée au sort humain et historique des peuples et régions concernés, car les conséquences indirectes que cette crise a entraînées sont aussi tangibles. Heureusement on peut constater que le 2022 a été vécue comme l'année de la reprise des événements sportifs, des rencontres et des échanges. Cette nouvelle saison a donnée à notre branche équine une nouvelle énergie. La motivation et l'engagement des cavaliers, propriétaires et organisateurs était tangible, en Suisse et à l'étranger, et les résultats sportifs de nos chevaux CH ne sont pas manqués.

Dans le saut d'obstacles on a signé des classements dans les grandes épreuves du circuits international, résultats qui ont permis à notre studbook ZVCH de se placer à la 16<sup>ème</sup> place du **ranking mondial WBSFH** (2021 30°). Toujours plus le demi-sang suisse démontre qu'il a ce qu'il faut pour se tailler une place dans les parties moyennes-hautes de ce classement. Dans le secteur du dressage on se souvient très bien de la victoire d'un cheval CH au championnat suisse Elite et ensuite des importants classements de prestige dans les épreuves internationales pour d'autres sujets CH. Toutes ces performances sont la conséquence logique du travail sérieux et compétent de toute la filière suisse de l'élevage du cheval de sport.

Des résultats encourageants nous parviennent aussi des **Championnats du Monde des jeunes chevaux**, qui rappellent traditionnellement les meilleurs sujets de 5, 6 et 7 ans de tous les studbooks. Notre studbook était représenté dans le deux disciplines saut d'obstacles et dressage par un participant. Dans le saut d'obstacles le drapeau suisse a rejoint la Finale dans la catégorie réservée aux chevaux de 5 ans, tandis que dans le dressage la Petite Finale des 6ans.

Les rendez-vous sportifs organisé sur sol suisse ont permis à nos sujets CH de d'évoluer et de briller, je pense notamment aux **épreuves de promotions** dédiés aux jeunes chevaux, étapes fondamentales pour l'évaluation de la « valeur d'élevage » de notre studbook et pour la formation des jeunes chevaux. Le nombre d'épreuves était encore limité par rapport aux chiffres prépandémie. Néanmoins un grand merci à tous ceux qui ont aidé à organiser ces événements.

Le point culminant de la saison a certainement été le long weekend consacré aux **finales à Avenches**, où les meilleurs chevaux FECH ont été présentés dans les deux disciplines saut et dressage. Un événement réussi, une célébration pour toute la filière de l'élevage du cheval de sport CH, qui a couronné les méritants champions suisses 2022 à qui nos félicitations arrivent une fois de plus.

Très appréciées comme chaque année le **CHI de Genève** a accueilli la « Super Finale » de la Swiss Breed Classic (SBC) et le "Prix de la FECH", épreuve réservée aux chevaux suisses de 7-8 ans. Quelle meilleure récompense pour éleveurs, propriétaires ou cavaliers que de pouvoir présenter son cheval sur la majestueuse piste d'un des concours les plus prestigieux au monde ? Cette vitrine exceptionnelle a présenté des chevaux de qualité à un large public international et s'est avérée être un moment particulièrement intense et chaleureux. Merci au comité organisateur d'avoir renouvelé cette disponibilité envers la FECH.

Chers membres, je tiens à souligner que chaque sujet que vous présentez, tant qu'en Suisse qu'à l'étranger, est **ambassadeur du drapeau de la FECH**. Chacun de vous, par engagement et ses compétences, contribue au succès et à l'image de notre Studbook. Je vous invite à poursuivre votre travail d'élevage et mise en valeur du cheval de sport suisse avec passion.

A vous les meilleurs vœux pour une nouvelle année 2023 riche en joie et en santé dans votre famille et à l'écurie.

*Giulia Meroni*

*Comité FECH – Département sport*